



Dezernat, Dienststelle
V/53

Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 6 (Chorweiler)	17.11.2022

Beantwortung der Anfrage "Etablierung einer Suchtberatungsstelle im Bezirk Chorweiler" AN/1992/2022

Mit Anfrage AN/1992/2022 vom 14.11.2022 stellt die CDU-Fraktion folgende Fragen:

1. Welche Gründe gibt es, dass zugesagte Informationen unterbleiben?
2. Wurden Gespräche mit Trägern aufgenommen und mit welchem Ergebnis?
3. Wann ist mit der konkreten Umsetzung des Drogenhilfeprojektes und speziell der Einweihung der Suchtberatungsstelle für Chorweiler zu rechnen?

Dazu teilt die Verwaltung folgendes mit:

Zu 1.

Welche Gründe gibt es, dass zugesagte Informationen unterbleiben?

Die Berichterstattung für die Sitzung der BV Chorweiler war im Dezember 2022 geplant. Aufgrund eines bis heute hohen Krankenstandes bzw. Personalmangels verzögert sich die Berichterstattung und wird im 1. Quartal 2023 nachgeholt.

Zu 2.

Wurden Gespräche mit Trägern aufgenommen und mit welchem Ergebnis?

Das Gesundheitsamt hat verschiedene Aktivitäten unternommen, um die Suchtberatungsstelle in Chorweiler weiter zu forcieren und im Bezirk für das Thema Sucht zu sensibilisieren.

Zur Umsetzung der Suchtberatungsstelle lag der Fokus der Aktivitäten auf der Akquise von geeigneten Räumlichkeiten. Es ist gelungen, über die Diakonie Köln und Region gGmbH Räumlichkeiten am Pariser Platz zu gewinnen. Ein Umbau der Immobilie durch die Vermieterin ist erforderlich, so dass die Räumlichkeiten ab Ende 2024 der Suchtberatung zur Verfügung stehen sollen.

Als ein erstes Beratungsangebot bietet die Diakonie seit September 2021 einmal wöchentlich Sprechstunden zur Suchtberatung in den Räumlichkeiten der Kümmerei an.

Im November 2021 fand im Sinne der Partizipativen Gesundheitsforschung im Rahmen der Evaluation und wissenschaftlichen Begleitung des Drogenhilfekonzeptes ein Workshop mit Drogenkonsument*innen statt. Bei dem Partizipativen Mapping wurden die Wünsche und Anregungen der Zielgruppe

erfasst, die in die weitere Planung der Suchtberatung einfließen sollen.

Bei der Aktionswoche Alkohol im Mai 2022 hat das Gesundheitsamt zusammen mit Trägern der Suchthilfe und der Selbsthilfe den Fokus auf Aktionen in Chorweiler gelegt. Am 18. Mai 2022 fanden verschiedene Aktivitäten statt: Aktionen an einem Stand im Einkaufszentrum in Chorweiler, die Beantwortung von Fragen von Jugendlichen zum Thema Sucht in einer Kletterhalle und Informationen an einem Stand der Landesinitiative „Stark bleiben – Suchtfrei alt werden“ in der KÜMMEREI. Als ein Ergebnis ist eine Fortbildung zur Sensibilisierung von Mitarbeitenden in der Altenhilfe in Chorweiler geplant.

Zu 3.

Wann ist mit der konkreten Umsetzung des Drogenhilfeprojektes und speziell der Einweihung der Suchtberatungsstelle für Chorweiler zu rechnen?

Die Eröffnung der Suchtberatung in Chorweiler ist für 2023 in zunächst temporär genutzten Räumlichkeiten in Seeberg geplant.

Der Umzug an den Pariser Platz erfolgt, sobald die dortigen Umbaumaßnahmen abgeschlossen sind.

Der Betrieb in den dann dauerhaft genutzten Räumlichkeiten ist für spätestens 2025 geplant.